

がんばれ高井田

NO. 27号

令和 7年 1月17日
東大阪市立高井田中学校
校長 辻 秀明



阪神淡路大震災から30年つなぐ・・・



昨年の1月1日石川県・能登半島を中心とする北陸地方で震度7を記録する大地震が発生したことは、皆さんの記憶に新しい出来事です。発生から1年以上経ち、もちろん懸命な復旧作業は続いています。いまだに被害に遭った地域では家屋が倒壊したまま、多くの皆さんが仮設住宅などで生活を送っておられます。また地震・津波と言うと、東北地方で2011（平成23）年3月11日に起こった東日本大震災を思い起こしますが、皆さんが現在住んでいる関西でも30年前、中学生の皆さんが生まれる前の1995年1月17日午前5時46分に阪神淡路大震災（マグニチュード7.3 最大震度7）が発生しました。神戸を中心に6千名以上の方々の尊い命が奪われ、高速道路やビルが倒れたり、あちらこちらから火災が発生したりして甚大な被害が出ました。私も、今まで経験したことのない大きな揺れで身体が震えたことを覚えています。当時は、まだスマホやインターネットもなく、携帯電話もさほど普及していませんでした。発生時刻が夜明け前であたりも暗く最初は、被害状況がよくわかりませんでした。夜明けとともに徐々にその被害の状況がわかってきて、テレビに映し出された映像に衝撃を受けました。

今年、あれから30年の節目の年を迎えます。私は先日PTA社会見学で神戸にある「人と防災未来センター」を訪れることができ、震災直後の様子を思い出し、防災を考える機会を得ることが出来ました。今では、復興も進み当時の様子はほとんど残っていませんが、被害が大きかった神戸や淡路島には、こうした震災記念館が建てられ過去の教訓を私たちに伝えてくれています。私たちは「忘れないこと」「伝えること」「活かすこと」「備えること」「つなぐこと」を心にとどめ、近い将来、かなり大きな確率で起こると予想されている「南海トラフ地震」に対する準備をしなければなりません。毎年のように起きる大災害・・・皆さんは、いつどこで災害に遭遇するのか、わからない状況なのです。だからいつでもどのような災害に遭っても「最善を尽くして命を守る」行動をとらなければなりません。私はいつも「中学生である皆さんは、守られる側ではなく、自分よりも弱い立場にある小学生や幼児、高齢者の方を守る立場にある。」と思っています。だから、いつも命を大切に、いざという場面で自分とまわりの人の命を守る行動がとれるよう心がけて日々の生活を送ってください。

今年、あれから30年の節目の年を迎えます。私は先日PTA社会見学で神戸にある「人と防災未来センター」を訪れることができ、震災直後の様子を思い出し、防災を考える機会を得ることが出来ました。今では、復興も進み当時の様子はほとんど残っていませんが、被害が大きかった神戸や淡路島には、こうした震災記念館が建てられ過去の教訓を私たちに伝えてくれています。私たちは「忘れないこと」「伝えること」「活かすこと」「備えること」「つなぐこと」を心にとどめ、近い将来、かなり大きな確率で起こると予想されている「南海トラフ地震」に対する準備をしなければなりません。毎年のように起きる大災害・・・皆さんは、いつどこで災害に遭遇するのか、わからない状況なのです。だからいつでもどのような災害に遭っても「最善を尽くして命を守る」行動をとらなければなりません。私はいつも「中学生である皆さんは、守られる側ではなく、自分よりも弱い立場にある小学生や幼児、高齢者の方を守る立場にある。」と思っています。だから、いつも命を大切に、いざという場面で自分とまわりの人の命を守る行動がとれるよう心がけて日々の生活を送ってください。

<感染症にご注意ください>

新型コロナウイルスが初めて国内で確認されてから5年経ちましたが、現在報道されているようにコロナをはじめインフルエンザなど感染症が今年も大流行しています。本校でも各学年、数名の生徒たちが発熱等で体調を崩して学校を欠席しています。3学期が始まってやりたいことがいっぱいの子供たちですが、すべて「健康」ということが前提条件になって可能なことです。学校でもうがい、手洗いでなく、出来る限りマスクをするよう指導しています。また教室での換気、状況に応じて給食時の前向き黙食などを行い何とか学級、学年閉鎖なしでこの時季を乗り切りたいと考えています。ご家庭でも、基本的な感染予防対策を行い、毎日元気に登校出来るよう十分ご注意ください。

チャレンジテストを実施しました！



1月9日（木）府内の公立中学校で1・2年生を対象にした府独自の統一学力テスト「チャレンジテスト」が行われました。本校でも1年生が国数英の3教科、2年生は国数英社理の5教科に一生懸命取り組みました。このテストは、各自の学習の到達状況を正しく知るためと公立高校の入学者選抜で使用する絶対評価が、公平性の高いものであるかどうかを確認するために行われました。結果については、2月末に府教育庁より提供される予定です。

3年 面接練習&中学最後の定期テスト！



例年この時季に3年生の教室をのぞくと「卒業（入試）まであと何日」の文字が書かれています。これから3年生は、中学最後の学年末テスト（1月23日～24日）、私学入試（2月10日）等が控えています。コロナやインフルエンザ等に感染しないよう十分注意し、万全なコンディションで入試本番を迎えてください。

さて3学期に入り3年生の皆さんと私（校長）と進路担当の新田先生で面接練習を行っています。生徒たちは緊張していますが、私は3年生一人ひとりと話ができる面接練習を毎年楽しみにしています。面接は4～5名のグループ形式で行い、質問の内容も志望動機や将来の夢、中学校での思い出など基本的な質問ですが、一人ひとりが3年間の想いを込めて真剣に答えてくれます。その姿は、大好きな高井田中学校への愛情にあふれていて、私は面接をしながら感動しています。2月から行われる高校入試で面接試験を受ける人は全員ではありませんが、これから生きていく中で、人生の節目には必ず面接を受けることになります。今回の面接の練習を忘れないで、自分のことをしっかりアピールできる人になってください。

寒さに負けず がんばっています！



<サッカー部> 1月12日（日）13日（祝） 大商大カップ
グループ予選 くずは縄手南中に引き分け
縄手北中に引き分け
2位決勝トーナメント戦 意岐部中に勝利
盾津東・孔舎衛中合同チームに惜敗
<吹奏楽部> 1月18日（土）東大阪ソロコンテスト
ユトリートで2年生7名がチャレンジします。

○第71回枚岡公園クロスカントリー大会 1月19日（日）枚岡公園

バスケット部と野球部等のメンバーが出場します。がんばれ高井田！